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综合新闻

本报讯（记者 王红）民以食为天，粮食
安全永远是关系国计民生的头等大事。
昨日，2013年中国作物学会学术年会在河
南省农业大学启幕，来自全国各地的 6位
两院院士、千名作物学领域专家、学者齐
聚一堂，围绕“现代农业与粮食安全”主题
展开热烈讨论。

中国作物学会学术年会自 2002年起
创办，是我国作物科学最高级别学术交流
会议。

本次大会邀请了中国工程院院士盖
钧镒、吴孔明、罗锡文、陈温福，中国科学
院院士谢华安、朱玉贤 6 位院士，40 余位
知名专家、教授就中国作物栽培学的发
展，所取得的成就，新时期栽培学科的地
位和作用及战略调整等问题作了学术报
告。与会代表通过主题报告、专家论坛、
大会交流、实地考察等多种形式，交流和

探讨了生物安全、种质资源开发与利用、
作物学研究理论与技术等领域的发展状
况，为发展作物学科把脉，为保障国家粮
食安全献计。

作为本次大会的“东道主”，河南农业
大学校长、中国工程院院士张改平表示：

“今后，河南农业大学将趁着科技发展的
春风，紧紧瞄准作物学科技前沿，围绕粮
食作物生产中的重大关键科学问题和科
技需求，以更加开放的思维，更加创新的
理念，推动学校作物学科快速发展，推进
政产学研用的协同创新。”

近日有媒体报道，61 名两院院士联
名上书要求国家尽快推进转基因水稻
产业化，这一消息在社会上引起了广泛
讨论。

针对转基因食品产生的争议，中国农
科院副院长、中国工程院院士吴孔明表

示，转基因是一种新技术，而“技术”本身
是中性的。实际上，任何一种新技术，都
有其有利于社会发展的一面，同时也存在
不利的一面。因此，一味地讨论转基因是
安全的，或者不安全的都是不可取的。

吴孔明说：“以原子能技术为例，人
类应用原子能技术来建核电站，可以给
社会提供清洁能源、促进社会的发展；但
如果利用原子能或者核技术来生产原子
弹，核武器如果不能有效控制，将可能对
人类社会造成巨大的负面影响。回到转
基因技术来说，其实技术本身是中性
的。我们不能说，转基因技术转化衍生
出来的产品绝对安全的，也不能说转基
因产品都是有问题的。因此，一味地否
定转基因技术，认为转基因技术生产出
的产品都是有问题的，这种评价方式并
不科学。”

吴孔明认为，判断转基因产品的关
键，在于这一产品对我们的环境安全、食
品安全有什么样的影响。如果通过科学
的评估，能够证明转基因产品的环境风
险、安全风险是可控的，我们就应该利用
先进技术推进社会进步；如果说通过科学
评估，认为这一产品在技术方面可能存在
食品安全方面的问题，这一技术就不能推
广使用。

究竟转基因食品能不能吃？吴孔明
给出一组数据：目前为止，全球已经商业
化种植的转基因农作物大概 25 亿亩，已
经有了超过 15 年的食用历史，而且我国
每年进口约5800万吨的大豆，80%是转基
因大豆。简单地说，我家吃的食用油，就
含转基因。作为科研工作者，能够利用转
基因这一高新技术去推动社会的发展，我
表示支持。

院士专家“论道”转基因
“技术”本身无对错 安全评估是核心

“全城寻婆婆”感动绿城
本报记者 王影 文/图

钥匙寄存社区我放心
本报记者 孙志刚 通讯员 冯建红

昨日，一位年近八旬的老人颤颤巍巍地走进棉纺路街道四
棉西社区一楼办事大厅说：“这是我家的房门钥匙，我老了忘性
大，把它放社区一把。”当记者问她，为何对社区这么放心？老人
说：“社区这些妞们、孩们就像俺家人，有什么不放心的？”

采访时，记者了解到，这位老人叫罗树萍，今年 76岁，是原
国棉四厂职工医院退休工人。罗树萍 40岁时从外地调到国棉
四厂医院工作，身边没有亲人。

由于罗树萍是孤身一人生活，社区工作人员总是格外关心。
前不久，罗树萍因轻微脑梗住进四厂职工医院，当天晚上她回到家
中休息，第二天医院护士配好药准备给她输液时，怎么也找不到住
院的罗树萍。四棉西社区工作人员听后到处找，生怕她发生意外，
找到她家时发现防盗门虚掩着，罗树萍正坐在沙发上吃饭。原来，
老人一时记不起钥匙放哪了，就没出门。

还有一次，罗树萍下楼时，把钥匙锁到屋里了。她来到社
区，请求社区帮忙，社区工作人员联系到辖区巡防队员搬着梯子
爬到二楼，颇费周折才帮她取回钥匙。

经历这两件事后，老人把自己家门钥匙重新配了一套，放在
社区一把，于是就出现了开头的一幕。

东风南路明起封闭施工

11条公交线绕行

本报讯（记者 张丽霞 通讯员 楠楠）10月23日起，我
市 11条公交线路临时绕行；10月 26日起，285路线路延
伸调整。这是记者从市公交总公司获得的消息。

据介绍，我市东风南路道路大修，施工期间东风南路
（金水东路—陇海铁路）全封闭施工。为保障市民乘车需
求，自10月23日起，60路、165路、123路、129路、158路、
168路、231路、278路、600路、916路、Y805路临时调整。
另外，自10月26日起，285路线路延伸调整。285路延长
后，从东建材到经七路金水路，上行增加紫荆山站（总工
会门前）、经七路金水路站。下行增加经七路金水路站、
纬一路经六路站、纬一路经五路站（招手停）、纬一路经五
路站、紫荆山站（省人民会堂对面）。

我市培育“妇”字号农业品牌

17家示范基地获扶持基金

本报讯（记者 李娜）昨日上午，市妇联在郑州国际物
流园区举行全市“巾帼现代农业科技示范基地”、“女性
（女大学生）就业创业实践基地”授牌仪式。

近年来，为更好引领全市农村妇女参与现代农业发
展，积极推进新型城镇化、新型农村社区建设，市妇联鼓
励妇女积极参与农业产业化经营，发展特色农业、设施农
业、生态农业等项目，实现增产增效，培树了一批女性领
办或联合创办的集科研、营销、示范为一体的现代农业示
范基地，打造了“妇”字号农业品牌。

市妇联为其中的 7家优秀企业授予“郑州市巾帼现
代农业科技示范基地”称号；为10家企业授予“郑州市巾
帼农业示范基地”称号；为 16 家企业授予“郑州市女性
（女大学生）就业创业实践基地”称号。仪式上，7家“郑
州市巾帼现代农业科技示范基地”和 10家“郑州市巾帼
农业示范基地”还获得了共计31万元的扶持基金。

千亿投资拉动经济引擎

中原区项目引领酝酿蜕变

本报讯（记者 孙志刚 通讯员 申彬）全市大招商活动
开展以来中原区成果丰硕。昨日，记者从中原区招商局
了解到，此次大招商活动，中原区围绕珠三角、长三角、环
渤海等区域组成招商小分队，对接项目，跟踪进程，促进
了一大批项目的落地。随着千亿投资拉动中原区经济引
擎，中原区靠项目引领正酝酿蜕变。

中原区按照打造我市中心城区西部核心区战略目
标，决战“老城区改造提升、常西湖新区开发、中原新区建
设”三大战场，强力推进郑州都市区先行区建设。大招商
活动期间广泛接触知名企业，该区主要领导带队，相继走
访了中建集团、中航集团、北京泛华集团、沈阳大众企业
集团、大连大商集团、绿地集团、万科集团、苏宁集团等国
内外 500强、行业前 20强企业 26家，在全市集中签约活
动中，签订了中信广场、中国中部纺织品牌中心等5个项
目，预计总投资 359.3亿元，其中与中建七局合作的 200
亿元西部核心区基础设施建设BT项目，将对郑州市拉
大城市框架，促进西部产业升级产生重大影响。中原区
还谋划重大项目西子城市综合体项目。目前，在谈项目
6个，分别是苏宁广场项目、白鸽文化创意产业集聚园区
项目、郑州·中国公园商贸文化服务区项目、景城国际城
项目、大润发项目和宇通重工开发项目。截至目前，中原
区共有签约项目15个，预计总投资1425.6亿元。

中原区招商局负责人表示，下一步中原区将继续立
足中心城区西部核心区建设，围绕主导产业发展定位，认
真谋划储备一批高产能、可持续发展的重大项目，大力开
展上门招商、定向招商、委托招商、网上招商，切实做好招
商项目策划，引进一批质量高、拉动大的“三力型”项目，
进一步推动区域经济高位快速发展。

BRT屏蔽门全部升级

防夹功能正在调试中

本报讯（记者张丽霞通讯员王基勋）以前夹住衣服屏
蔽门也不松口，现在稍微一接触，屏蔽门自动再打开。昨
日，BRT中原路站安装的升级过的屏蔽门有了防夹功能。

拿着手机放在要闭合的屏蔽门上，会不会被夹坏？
昨日上午，在中原路站，快速公交机务科工作人员正在安
装升级过的屏蔽门并当场试验。当一辆B1路驶过后，屏
蔽门正在关闭，工作人员拿出手机放在两扇门之间，当两
扇门夹住手机后没有再继续关闭，而是直接打开。在没
升级前，若人和手机等物品被夹，会需要3到4秒的反应
时间。升级后的屏蔽门反应速度很快，一受力就不卡，两
扇门之间是空心塑胶，不会对物品和人造成伤害。

据悉，目前快速公交 75个站台，1200多个屏蔽门已
经全部进行升级，正在进行最后的调试。

昨日，管城区慈善总会、区残联举行贫困听障残疾慈善救助
活动，区慈善总会拿出10万元善款，为百名听障残疾朋友免费
配发助听器。 本报记者 栾月琳 摄

专人分包 加强巡查

多部门联合整治违建
本报讯（记者 郑磊 通讯员 李森棵）为巩固违法建设查处成

果，全力遏制违法建设势头，国基路办事处安排专人分包到户，
同时联合三级网格长、巡防队员等力量，严格落实日巡查机制。

20日，在21世纪社区内，国基路街道联合市规划局、区违建
指挥部、区执法局等相关职能部门以及社区民警等 40余人，对
小区内违法建设进行集中拆除。

该办负责人告诉记者，连日来，办事处按照《郑州市违法建
设专项治理工作领导小组关于大力开展违法建设专项治理活动
的通知》要求，充分发动辖区志愿者、网格长、党员代表，加大宣
传攻势，使违法建设查处相关政策深入人心；同时加强巡查监
管，安排专人分包到户，取消休息日，实行全天候盯守，并联合三
级网格长、村组干部、巡防队员，严格落实日巡查机制，做到早发
现、早报告、早制止，并强化追责问责，确保工作落到实处。

“工夫”到家 狗狗搬“家”
本报讯（记者 党贺喜 通讯员 马燕）前些天，金水区城市管

理行政执法局杜岭中队接到市民举报称，杜岭街煤建家属院内
有住户饲养大型犬只，居民不堪其扰。不过，昨日，这事终于解
决了，狗狗搬到“新家”。

日前，杜岭中队接举报前去调查，执法队员来到家属楼六楼
顶层养犬住户家，刚走进楼梯口就闻到一股臭味，里面响起犬吠
声。经查看，5只犬的品种为拉布拉多，一只饲养在楼道里，另
外 4只在楼顶饲养。户主老佟养犬主要是为了做种犬，靠经营
幼犬谋生，未办理养犬证，属无证养犬。

杜岭中队队员按照程序对老佟下达责令改正违法行为通知
书，限期整改，老佟拒不配合。

面对这样“脾气”大的主儿，执法队员坚持“以柔克刚”。之
后，执法队员每天与社区人员一起来到他家，耐心劝说并承诺，
转移犬只需要什么帮助可以随时提。终于，执法队员的执着打
动了老佟，老佟同意将犬只转移到市郊。执法队员开着执法车
帮助其运离犬只，家属院恢复了平静。

“环卫工人节”即将
到来，昨日，金水区机械
化清扫保洁服务一公司
组织辖区环卫工人，在
紫荆山公园举办了一场
运动会，以丰富他们的
生活。

本报记者 王 影 摄

昨晚 8 时许，金
水区卫生局联合丰
产路派出所、工商
局、食药局、计生委
及办事处，出动执法
车辆 100 余台，工作
人员 500 余名，对辖
区枣庄村和邵庄村
的非法行医诊所进
行联合执法行动，共
取缔11家。
本报记者 宋晔 摄

近日，2014届毕业生招聘会在郑州职业技术学院举
行。郑州宇通集团等200多家省内外知名企业共提供岗
位1.5万个，有2600余名学生与企业达成就业意向。

本报记者 刘伟平 摄

都说婆媳不和，可是在市民许翠心里，婆婆
和妈一样亲。自从 10 月 12 日，患有轻度脑萎缩
的婆婆在家门口走丢后，这个原本幸福的小家就
像天塌了一样，儿媳妇许翠不眠不休在郑州找寻
了 9天 8夜。至今，走丢的婆婆不知所踪，但让许
翠欣慰的是，一路上有不少好心人伸出援手，原
本 3 辆寻亲车已经在沿途“加长”到 19 辆，许翠
说：“虽然我们是不相识的陌生人，但此刻的心
是连在一起的，坚信婆婆一定能够平安回家。”

昨日下午 2时，几名经八路巡防队员和市民
正在帮忙把一张张“寻人启事”，贴在路边一排私
家车上。许翠正在车队尾部，给几辆车车身忙活
着粘贴寻人启事。一辆开宝马车的车主张大姐刚
刚加入到“寻亲车队”，她说，刚好路过这里，看到
这些儿女正在寻找走丢的母亲，心里有种莫名的
感动，知道大家都是周口老乡后，觉得也应该尽份
力。“第一时间发现婆婆走失，亲朋好友只凑来了
3辆寻亲车，但沿路不断有好心的陌生车辆加入，
现在寻亲车队是 19辆车，还有 3辆车正在赶来的

路上。”想起走丢的婆婆，说起主动伸出援手的好
心人，一边是焦心，一边是感动，许翠的眼泪忍不
住地往下流。

“我们已经印制并沿街散发了5.5万份寻人启
事，跑遍了郑州市区的大小街道。”许翠说，从
1999年嫁入婆家，婆婆待自己比亲闺女还亲，从
没有和婆婆红过脸，日常的吃喝拉撒睡，婆婆样样
照顾得妥帖，不需要她费一点心，直到 2008年她
从周口到郑州闯生活，才和婆婆暂时“分居”。今
年国庆节，她把婆婆接到了郑州又重新一起生
活。“谁也没有料到，10月 12日下午 3时，婆婆在
和公公出门遛弯的路上，在南阳路与群办路附近
走丢。”自从婆婆走丢后，许翠天天以泪洗面，“这
几日，不断有人提供线索，但始终没有找到婆婆”。

“婆婆走丢时只穿了一件短袖单衫，每天必服
的降压药也没有吃，请好心人见到她先收留，并与
我取得联系，找到老人当面酬谢 2万元。”眼圈泛
红的许翠告诉记者，她一定要找到婆婆，这个家才
算完整。

不少好心人主动加入寻亲队伍不少好心人主动加入寻亲队伍


